

Wilson Guerrero Vásquez



Perfil Profesional

Abogado de la Universidad Santo Tomas de Aquino de la ciudad de Bucaramanga, graduado con honores por la Pontificia Universidad Javeriana en la Especialización de Gobierno Municipal, con diferentes diplomados y seminarios en cooperación internacional, Administración pública y violencia intrafamiliar.

Catedrático de las Universidades, UNAD, UVES, UIS, UPTC y Unión Americana, con experiencia laboral como servidor público en los cargos de Secretario de Gobierno, Comisario de Familia, Defensor de Familia y Personero Municipal.

Seleccionado por la embajada de Israel para representar a Colombia en la integración de jóvenes marginales en la ciudad de Tel Aviv en el 2004. Nominado al premio nacional de alta gerencia por la Presidencia de la República en el 2006 y reconocido como mejor funcionario público del municipio de Caldas en el 2009 y 2010.

Los estudios han sido complementados con prácticas de campo en Costa Rica, Jamaica, Panamá, Venezuela, Perú y Brasil, permitiendo adquirir una mayor experiencia para la elaboración y ejecución de proyectos.

Amplia experiencia en gerencia, administración pública y en trabajo social comunitario, enfocando la labor en la creación de estrategias y en la articulación de acciones entre comunidades e instituciones buscando la excelencia con altos niveles de eficiencia y eficacia.

Excelentes relaciones personales, liderazgo, adaptabilidad al cambio y al aprendizaje continuo, persistente y orientado a resultados.

“Hagámoslo por Otanche”

Vamos Pa'lante

DIAGNOSTICO

La tierra tiene más de 6.000 millones de habitantes y genera hoy productos alimenticios para más de 12.000 millones de personas, el problema entonces del hambre no es un asunto de falta de alimentos, sino de acceso a ellos, a los recursos productivos que los proveen.

La organización de las naciones unidas en el análisis de la pobreza mundial califica a los países en pobreza cuando sus habitantes ganan menos de dos dólares al día y en situación de miseria cuando ganan menos de un dólar diario.

En Colombia el 49.6 % de la población vive en situación de Pobreza y el 14.7 en situación de miseria que esta representado en el 42% en el área Urbana y el 68% en el sector rural.

En Boyacá las estadísticas nos arrojan un 72.5% en situación de pobreza y 41% en situación de miseria. A nivel de provincias el occidente de Boyacá ha sido una región que ha contado con suficientes recursos mineros que habrían podido mejorar las condiciones de vida de los habitantes pero la ausencia de una cultura de emprendimiento, que hubiese generado un desarrollo empresarial en el sector agropecuario, llevó a que estos, invirtieran en otras regiones.

Hoy, la situación del Municipio de Otanche ha venido cambiando direccionándose el desarrollo económico en la producción de cacao, platano, yuca y en el mejoramiento de razas de ganado, se vislumbra igualmente una gran oportunidad económica en la explotación de carbón y en el aprovechamiento del paisaje para generar un turismo ecológico.

Hay avances de las administraciones anteriores, pero también son muchas cosas en las cuales nuestro municipio muestra un gran atraso, la ausencia de agua potable, la no existencia de acueductos en algunas vereda, la falta de energía eléctrica en más de 10 veredas y el pésimo estado de las vías terciarias, hace que las necesidades básicas aun no estén satisfechas.

En los últimos cinco años han arribado personas en situación de desplazamiento contando en este momento con aproximadamente 30 familias, quienes son incluidos en los programas sociales del estado satisfaciendo sus necesidades

básicas proporcionándoseles herramientas para su autosostenimiento.

La primera infancia e infancia ocupan un gran espacio dentro de la comunidad del municipio haciendo que la población infantil requiera gran importancia. Actualmente el municipio cuenta con Comisaria de Familia y Centro Zonal del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, quienes articulan diferentes acciones y actividades con los demás actores del Sistema Nacional de Bienestar familiar.

Uno de los escenarios que permite el seguimiento y acompañamiento de los diferentes grupos atareos en los sectores de educación salud, agua potable, son los Consejos de Política Social del Municipio donde a través de conversatorios, se analiza las situaciones y se elaboran los planes de acción para superar las dificultades encontradas.

MISION

Generar credibilidad y confianza en lo público a partir de un modelo de desarrollo integral municipal fundado en la concertación de políticas públicas que articule la voluntad soberana del pueblo.

VISION

Para el año 2015 la Administración Municipal de Otanche será reconocida a nivel departamental por su alta capacidad de gestión y gobernabilidad.

PRINCIPIOS

El interés general prevalece sobre el interés particular

Los recursos del pueblo son para el pueblo

Administración sin burocracia

Planeación sin improvisación

EJES ESTRATEGICOS

Luchar por la libertad de Conciencia

No se puede ser una persona integral que diga lo que piense y actúe en consecuencia, sino se tiene libertad. Rechazaremos de manera tajante cualquier amenaza a nuestro sistema de libertades. Decidiremos ser defensores acérrimos de ese sagrado derecho que todos tenemos desde nuestro nacimiento, y que es un don de Dios.

Combatir la pobreza

Consideramos la pobreza no solo como una condición difícil en sí misma, sino también como una seria amenaza a la democracia y a la libertad. La politiquería se nutre de la desesperanza, porque sabe que la pobreza más grande que amenaza nuestro país y la más preocupante, es la pobreza de oportunidades. No podemos aspirar a una sociedad más justa, hasta que nos aseguremos que aquellos que nacieron en la pobreza, no estén condenados a permanecer en ella.

Crecimiento Humano

La gente está primero y es el verdadero capital de un pueblo y de un país, compartimos la premisa “dime qué clase de gente tienes y de diré que pueblo eres. Creemos que el avance de la sociedad va de la mano con el avance intelectual de los seres humanos, por ello debemos hacer de los Otanchenses personas de calidad y apostarle a la productividad, donde cada otanchense sea definido como una persona competitiva.

EDUCACION

OBJETIVOS

Propiciar oportunidades para que hombres y mujeres de cualquier edad obtengan un crecimiento humano a través de la continuidad hacia la educación superior generando un gran número de profesionales.

ESTRATEGIA

Establecer programas de educación no formal, enfocados a la proyección de vida liderazgo, emprendimiento y equidad de género.

Concertar con el SENA y demás instituciones de educación formal y no formal los programas a desarrollar según la demanda y los objetivos de productividad del Municipio.

Celebrar convenios con universidades públicas y privadas, nacionales y extranjeras para facilitar el ingreso de los bachilleres otanchenses.

Brindar hospedaje y alimentación gratuita a los estudiantes de educación superior a través de la creación de residencias estudiantiles.

Facilitar el transporte escolar a los estudiantes que por la distancia lo requieran.

METAS

Garantizar el acceso a la educación al 100% en los niveles de educación básica y secundaria.

Propender por un alto nivel en las pruebas del saber

Aumentar en un 50% el número de estudiantes universitarios del municipio.

Capacitar el 100% de los bachilleres en liderazgo político y alta productividad

Crear dos (2) residencias estudiantiles en las ciudades de Tunja y Bogotá

Proporcionar herramientas para educar al 100% de las instituciones educativas.

PLAN DE ACCION

Concertar con los docentes un plan de mejoramiento en la educación básica y secundaria en el municipio.

Elaborar un diagnostico que proporcione la realidad de las condiciones de infraestructura y herramientas pedagógicas existentes en cada una de las instituciones educativas

Elaborar proyectos a corto, mediano y largo plazo, con docentes y el equipo interdisciplinario especializado en educación y formación.

Realizar conversatorios con los graduandos para direccionar los programas académicos extraescolares hacia la competitividad.

Focalizar las necesidades académicas en los diferentes sectores del Municipio y desarrollar programas educativos con el SENA, la ESAP y demás instituciones que ejecuten programas en el nivel técnico y tecnológico, seminarios y

diplomados.

Efectuar convenios para fortalecer el área de Inglés y sistemas

SALUD

OBJETIVO

Prestar a la comunidad de manera oportuna un servicio de salud eficiente y eficaz.

ESTRATEGIAS

Garantizar un permanente servicio con personal altamente capacitado en servicio al cliente.

A través de convenios brindar atención trimestral de médicos especialistas.

Atención médica y suministro de medicamentos totalmente gratis para las personas de la tercera edad.

Creación de hogares de paso para facilitar a las familias de nivel 1 y 2 reducción de costos de pacientes remitidos

META

Satisfacción del 100% de los usuarios

Reducción de índices de morbilidad.

Creación de dos (2) hogares de paso en las ciudades de Chiquinquirá y Tunja.

Reactivación y funcionamiento del centro de atención a personas con discapacidad.

Implementar el programa “Creciendo Sanos” con el objeto de garantizar a la población de primera infancia todos los componentes para su desarrollo integral.

PLAN DE ACCION

Capacitar al personal de atención medica en excelencia en el servicio.

Creación de la red para atención y servicio de las personas con discapacidad o limitación física

Desarrollar programas de prevención y atención en conductas que generen adicciones.

Implementar un sistema preventivo para las personas mayores de 40 años a través de exámenes de rutina.

PREVENCION Y ATENCION MUJERES VICTIMAS DE LA VIOLENCIA

OBJETIVOS

Garantizar la protección de los derechos de la mujer contra cualquier tipo de conducta que atente contra su integridad.

ESTRATEGIA

Implementar la estrategia haz paz, con los componentes de Prevención, Detección, Vigilancia, Atención, Redes y Alianzas donde se desarrolle proyectos tendientes a evitar cualquier conducta inadecuada que vulnere los derechos dentro del seno familiar especialmente hacia la mujer.

Apoyar todas las organizaciones que busquen mejorar las condiciones y oportunidades para el mejoramiento de calidad de vida del género femenino.

METAS

Elevar en un 50% las oportunidades laborales para la mujer.

Reducir en un 80% la violencia de género.

PLAN DE ACCION

Socializar a través de acciones pedagógicas toda la normatividad existente para evitar la vulneración de derechos contra la mujer.

Construir una cultura de relaciones interpersonales entre hombres y mujeres.

Generar espacios donde la mujer no solo cumpla una función reproductiva, sino productiva

Evitar a través de programas de prevención, los embarazos a temprana edad.

Organizar actividades Salud sexual y reproductiva.

PREVENCION Y ATENCION A POBLACION VICTIMA DEL DESPLAZAMIENTO

OBJETIVOS

Priorizar la población desplazada como beneficiarios de los diferentes programas del municipio.

ESTRATEGIA

Creación del plan único para la prevención y atención a población víctima de desplazamiento forzado.

METAS

Brindar atención oportuna y eficaz al 100% de las personas en situación de desplazamiento

PLAN DE ACCION

Eficiencia en los procedimientos requeridos para la certificación de situación de desplazados.

Crear la red de atención a personas en situación de desplazamiento.

Incentivar la creación de microempresas para la recuperación del auto-sostenimiento de estas familias.

Gestionar con el gobierno Nacional y Departamental proyectos tendientes al mejoramiento de las condiciones de vida de las familias desplazadas

BIENESTAR

OBJETIVOS

Garantizar el respeto por los derechos a cada miembro de la familia.

ESTRATEGIA

Efectuar un diagnostico real sobre la situación social de la infancia y la adolescencia en el municipio soportado en los componentes de Existencia, Desarrollo, Ciudadanía y Protección.

Desarrollar cada programa y proyecto teniendo en cuenta las etapas de primera infancia, infancia, adolescencia y juventud.

Articular acciones con todos los actores del SNBF, especialmente con el equipo interdisciplinario del ICBF y Comisaría de Familia y profesores.

Garantizar una vida digna a las personas de la tercera edad generando proyectos para su existencia.

Celebrar convenio con la policía nacional para que los estudiantes presten su servicio como auxiliares de la policía en el mismo municipio.

METAS

Brindar capacitación y acompañamiento al 100% de las instituciones educativas en los programas de Escuela de Padres.

Socializar en un 90% el contenido del código de la infancia y adolescencia con la población escolarizada y no escolarizada.

Reducir la violencia intrafamiliar en un 80%.

Elevar en un 80% la garantía y restitución de los derechos de los niños y niñas del municipio.

Ninguna persona de la tercera edad con hambre.

PLAN DE ACCION

Adelantar acciones pedagógicas como : talleres, conversatorios, conferencias y acciones comunicativas como una estrategia de prevención en maltrato, pautas de crianza, economía familiar, sustancias psicoactivas.

Generar una cultura de denuncia ante los casos sospechosos de hechos punibles contra la humanidad de los niños, niñas adolescentes o contra cualquier miembro de la familia , ejerciendo vigilancia desde cualquier institución del estado y desde la misma comunidad.

Fijar procedimientos, unificar criterios y definir competencias con los diferentes actores del Sistema nacional de Bienestar familiar, creando una única ruta de atención que facilite el acceso a la justicia

Articular acciones intersectoriales e interinstitucionales con entidades de derecho público y privado a fin de reducir las situaciones de vulneración de derechos dentro de las familias.

Ejecutar el proyecto de clubes juveniles con el verdadero propósito de ofrecer a los y las jóvenes del municipio diferentes alternativas para ocupación del tiempo libre y generarles una visión hacia proyectos productivos, que los conviertan en corto plaza como personas autosostenibles.

Articular las acciones interinstitucionales para reducir las adicciones.

Mantener actualizada la base de datos de las personas que hacen parte del grupo poblacional de la tercera edad.

CULTURA

OBJETIVO

Recuperar el desarrollo cultural del municipio.

METAS

Posicionar el Municipio de Otanche como el Centro Deportivo y Cultural de Boyacá.

ESTRATEGIA

Con el apoyo de jóvenes del Municipio crear escuelas de danza y música en las instituciones educativas rurales.

Propender por adecuar un servicio de televisión satelital a través de ampliación de canales internacionales en los centros poblados rurales.

Internacionalizar el festival de la cultura.

Celebración del día del campesino por sectores.

Celebración de las fiestas decembrinas.

Iluminación navideña del centro urbano y centros poblados.

Hacer del grupo de danzas una empresa cultural.

Institucionalizar el reinado de la minería.

Crear el concurso de danza popular.

PLANES DE ACCION

Efectuar convenios con las facultades de arquitectura, diseño grafico, hotelería y turismo.

Apoyar la creación y promoción de grupos musicales.

Efectuar investigaciones en busca de nuestra propia identidad.

Desarrollar talleres de danza y música con instructores de diferentes regiones del país.

DEPORTE

OBJETIVO

Generar mayores oportunidades para la población en diferentes disciplinas deportivas.

METAS

Posicionar el Municipio de Otanche como el Centro Deportivo y Cultural de Boyacá.

ESTRATEGIA

Construir y adecuar escenarios deportivos.

Efectuar convenios con escuelas de formación, dirigidas por reconocidos deportistas.

Crear las olimpiadas deportivas.

Crear un encuentro de porristas.

Fomentar las clínicas deportivas en las instituciones educativas rurales.

Creación de escuelas de formación deportiva ante Indeportes Boyacá.

Realizar las olimpiadas campesinas del municipio.

Celebrar convenios con las diferentes ligas del país.

Organizar campeonato interbarrios.

PLANES DE ACCION

Crear escuelas de formación deportiva en las instituciones educativas rurales con el apoyo de jóvenes del Municipio.

Adecuación de la villa olímpica como centro deportivo y recreacional

Fomentar la práctica del Fútbol en el sector rural adecuando áreas para ello

Continuar con la construcción y adecuación de los diferentes escenarios deportivos en las instituciones educativas.

SERVICIO DE AGUA POTABLE, SANAMIENTO BASICO

OBJETIVOS

Garantizar la provisión de los servicios de acueducto, alcantarillado y aseo.

ESTRATEGIA

Asegurar el otorgamiento de los subsidios a las personas de los estratos bajos, de tal forma que se garantice la sostenibilidad en la prestación de los servicios.

Garantizar que las áreas que se definan de desarrollo prioritario en los planes de ordenamiento territorial, cuente con viabilidad de servicios públicos domiciliarios, en especial aquellas destinadas a vivienda.

Continuación de la canalización de las quebradas dentro del casco urbano

METAS

Implementar el plan de gestión integral de residuos sólidos

Ejecutar el plan maestro de acueducto y alcantarillado

Implementar el Plan de Manejo y saneamiento de Vertimientos.

Continuación del programa de potabilización de agua en los centros poblados.

PLAN DE ACCION

Realizar un diagnostico sobre los acueductos existentes para determinar su funcionalidad.

Revisar y corregir los subsidios teniendo en cuenta la estratificación buscando favorecer a la población más pobre.

ORDENAMIENTO TERRITORIAL

OBJETIVOS

Revisar y ajustar el plan de Ordenamiento Territorial

ESTRATEGIA

Optimizar los usos de las tierras disponibles y coordinar los planes sectoriales, en armonía con las políticas nacionales y los planes departamentales.

METAS

Formular y adaptar el plan de ordenamiento territorial

PLAN DE ACCION

Crear un equipo interdisciplinario encargado de levantar diagnostico del municipio

Conformar equipos de trabajo en los diferentes sectores

Socializar los resultados en consejos comunitarios

MEDIO AMBIENTE

OBJETIVO

La conservación del medio ambiente a través de la participación activa ciudadana.

ESTRATEGIA

Posicionar el Parque Natural Regional Serranía de las Quinchas como recurso natural y pulmón no solo de Otanche si no de Boyacá.

Desarrollar actividades que fomenten la conciencia ambiental de la comunidad hacia el recurso.

Implementar alternativas que propendan la mitigación de la tala de bosques, promoviendo negocios forestales, maderables y no maderables en lugares permitidos.

Establecer herramientas para el manejo sostenible de áreas protegidas, donde se establezcan centros de investigación científica, voluntariado social, comunitario y ambiental.

Establecer una plataforma dirigida a divulgar las experiencias regionales en materia de educación ambiental, de tal manera se facilite el desarrollo de concejos comunales y el intercambio de información entre la comunidad, personal capacitado y las autoridades.

META

La mitigación, control conservación del medio ambiente para

PLAN DE ACCION

Crear sistemas de conservación de cuencas, ahorros de agua en la agricultura y en el consumo urbano, programas de reforestación.

Formular capacitaciones y seminarios sobre el manejo integral de residuos sólidos desde los centros educativos hacia la comunidad estudiantil y la comunidad en general.

Formulación de propuestas que incentiven la conciencia de reutilización y reciclaje de residuos dentro de los hogares.

GESTION DEL RIESGO DEL DESASTRE

OBJETIVOS

Proteger y salvaguardar la vida de las personas que se encuentran en sectores de alto riesgo.

ESTRATEGIA

Celebrar convenios y/o gestionar recursos para la reubicación de viviendas en riesgo

Capacitar a los actores locales (maestros – policía – Defensa civil) para la atención oportuna en eventos de siniestro.

Fortalecer el comité Local de Prevención y Atención de Desastres.

Canalización de las quebradas del casco urbano.

METAS

Reducción de siniestros por desastres.

PLAN DE ACCION

Desarrollar acciones de prevención, detección, vigilancia y atención a situaciones de riesgo por desastres

Efectuar simulacros de posibles eventos que puedan darse por las fallas geológicas del municipio.

Actualizar el inventario de viviendas localizadas en zonas de alto riesgo.

Canalización de las quebradas del casco urbano.

INFRAESTRUCTURA DEL TRANSPORTE

OBJETIVOS

Garantizar un estado adecuado de las vías que permitan la movilidad del transporte.

ESTRATEGIA

Generar oportunidades de trabajo a las comunidades campesinas en el arreglo de carreteras.

Contar con un buen número de operadores de maquinaria pesada en el municipio.

Celebrar convenios para la recuperación de las vías terciarias.

Construir obras de arte y realizar continuos mantenimientos en las diferentes vías del municipio.

Fortalecer el parque automotor del municipio con el propósito de garantizar el derecho de locomoción de todos los habitantes especialmente del área rural.

Conectar las vías veredales platanillal y Buzal

Pavimentación de las vías urbanas

METAS

El 100% de las vías terciarias transitables

PLAN DE ACCION

Brindar capacitación sobre manejo de maquinaria pesada.

Levantar un inventario sobre las obras de arte a construir en cada una de las vías del municipio.

Establecer incentivos a los presidentes de juntas de acción comunal que efectúen veeduría en los trabajos de mantenimiento de vías.

Capacitar personal en la operación de maquinaria pesada.

Propender por la construcción de la circunvalar que une el barrio Acapulco con el barrio Danubio alto.

Realizar los estudios topográficos necesarios para posibles nuevas vías.

VIVIENDA

OBJETIVOS

Promover y ejecutar programas y proyectos de vivienda de interés social.

METAS

Mejorar las condiciones de vivienda a 500 familias

ESTRATEGIA

Priorizar las necesidades de vivienda en aquellas personas que se encuentran en situación de riesgo por desastres.

Buscar alternativas de construcción, que a pesar de la falla geológica, garantice durabilidad y estabilidad en las viviendas.

Construcción de viviendas ecológicas.

PLAN DE ACCION

Realizar un inventario vereda por vereda con el objeto de identificar las viviendas en situaciones precarias.

Efectuar un censo que determine el déficit real de vivienda en el municipio.

Realizar estudios de suelos para posibles edificaciones que sobrepasen dos pisos.

EQUIPAMIENTO MUNICIPAL

OBJETIVOS

Construir, ampliar y mejorar la infraestructura de los bienes inmuebles del municipio.

ESTRATEGIA

Presentar proyectos al gobierno nacional y/o departamental para mejorar las instalaciones de infraestructura del municipio

Realizar la construcción de la morgue municipal.

Propender por la construcción del hogar geriátrico.

METAS

Intervenir en el mejoramiento del 100% de los bienes del municipio.

PLAN DE ACCION

Gestionar a través de cofinanciación la construcción del palacio municipal.

Brindar espacios adecuados para la atención y comodidad de los usuarios de cada dependencia.

Realizar la construcción de la morgue municipal.

DESARROLLO RURAL

OBJETIVOS

Incrementar la productividad agropecuaria.

METAS

Brindar asistencia y acompañamiento a los pequeños productores del sector agropecuario.

ESTRATEGIA

Elaborar un plan general para prestar asistencia técnica agropecuaria.

Crear el Consejo Municipal de Desarrollo Rural.

Implementación de transferencia de tecnología integral que incluya nutrición y mejoramiento genético y organización de la empresa ganadera con el fin de incrementar la productividad y competitividad de las cadenas lácteas y cárnicas.

Legalización de predios.

Promover alianzas de pequeños y medianos productores hacia proyectos con potencialidad exportadora.

Gestionar el seguro agrario para afectación de cultivos por causas naturales.

Promover, participar o financiar proyectos de desarrollo del área rural.

Incentivar la inversión privada en el sector agropecuario

Gestionar la construcción de plazas de ganado en los centros poblados.

PLAN DE ACCION

Realizar estudios de factibilidad del aprovechamiento de la tierra.

Crear granjas demostrativas.

Generar una cultura autosostenible mediante pequeñas parcelas o granjas integrales

EMPLEO Y DESARROLLO ECONOMICO

OBJETIVOS

Definir el eje que proporcione el desarrollo económico en beneficio de los habitantes del municipio de Otanche generando una cultura autosostenible.

METAS

Reducir la pobreza en un 30%

ESTRATEGIA

Conocer experiencias exitosas de otros entes territoriales con el propósito de implantarlas en el Municipio de Otanche

Promover proyectos de desarrollo con carácter de entrenamiento para permitir que los otanchenses creen sus propias posibilidades de empleo.

Capacitar a los productores en mercadeo y comercio internacional con el objeto de crear ruedas de negocios.

Reactivar las Organizaciones no gubernamentales del Municipio convirtiéndolas en actores principales del desarrollo económico.

Crear el Centro de Desarrollo Productivo cuya misión será actuar como apoyo a las unidades económicas del sector microempresarial del municipio.

Desarrollar programas de capacitación, crédito y modernización empresarial para la mujer cabeza de hogar donde puedan, con el apoyo de la administración generar nuevos ingresos para sus familias.

Concertar con el gremio de comerciantes incentivos para reactivar el comercio.

Dar participación al gremio de constructores con remuneraciones justas.

Crear un centro de acopio que garantice las negociaciones de los productos

PLAN DE ACCION

Identificar claramente las fortalezas productivas del municipio

Desarrollo de acciones pedagógicas de sensibilización con el objeto de romper paradigmas económicos.

Capacitación y puesta en marcha del un equipo interdisciplinario especialista en productividad y gestión de recursos.

Celebración de convenios interinstitucionales e intersectoriales dirigidos a cumplir las diferentes metas de este capítulo.

Gestionar constantemente con el gobierno nacional y extranjero la implementación de programas de productividad.

TURISMO

OBJETIVOS

Hacer del turismo un nuevo sector económico para el municipio.

METAS

Promocionar el 100% de los atractivos turísticos.

ESTRATEGIA

Realizar convenios con las universidades públicas y privadas en las facultades de diseño gráfico, para realizar la imagen corporativa y la promoción del turismo del municipio.

El potencial turístico se verá fortalecido a medida que se reactive los lugares viables en relación al ecoturismo, turismo cultural, turismo de aventura, turismo deportivo, turismo rural y centros de producción ecológica.

Crear talleres de artesanía.

PLAN DE ACCION

Propender por la terminación de la transversal de Boyacá que une Chiquinquirá con puerto Boyacá.

Realizar un inventario de los posibles sitios turísticos en el sector urbano y rural.

Capacitar a la población aledaña a la serranía de las quinchas en atención del cliente.

Establecer una identidad en el área de gastronomía.

JUSTICIA ORDEN PUBLICO , SEGURIDAD, CONVIVENCIA CIUDADANA Y PROTECCION DEL CIUDADANO

OBJETIVOS

Preservar y mantener el orden público en el municipio

METAS

Reducir actos delictivos.

ESTRATEGIA

Generar una cultura de cooperación ciudadana para identificar focos de violencia.

PLAN DE ACCION

Elaborar el plan integral de convivencia y seguridad ciudadana.

Elaborar el plan de Prevención y Protección de DD.HH. Y DIH.

Coordinar y cofinanciar la implementación del sistema de responsabilidad ciudadana

PARTICIPACION COMUNITARIA

OBJETIVOS

Proporcionar las herramientas necesarias para realizar todos los controles legales.

METAS

Permitir la participación ciudadana dentro de todas las acciones de la administración municipal.

ESTRATEGIA

Fortalecer las veedurías y asociaciones del municipio.

PLAN DE ACCION

Proporcionar los conocimientos en temas jurídicos y administrativos en lo que tiene que ver a mecanismos de participación.

FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

OBJETIVOS

Mejorar la gestión y adecuar la estructura administrativa para el desarrollo eficiente de las competencias.

METAS

Optimizar la capacidad para la atención.

ESTRATEGIA

Elaborar un estudio sobre la actual estructura administrativa frente a las necesidades reales del municipio.

PLAN DE ACCION

Realizar capacitaciones de acuerdo a las competencias.

Mantener actualizado el municipio en los procesos de reestructuración y evaluaciones institucionales.

ATENCION A GRUPOS VULNERABLES

OBJETIVOS

Focalizar los proyectos sociales del municipio en la población menos favorecida.

METAS

Satisfacer las necesidades básicas de la población vulnerable.

ESTRATEGIA

Determinar la problemática más relevante en cada grupo étnico.

Establecer la vigilancia Nutricional sistemática en todo el municipio y la respuesta pertinente coordinada con salud.

Gestionar la ampliación de cobertura en cada uno de los programas sociales del municipio.

PLAN DE ACCION

Elaborar una base de datos para determinar el porcentaje de personas que carecen de ayuda social.

Concertar con las comunidades para la identificación de las personas más vulnerables de cada sector.

WILSON GUERRERO VASQUEZ
C.C. No. 91 .270.798 Bucaramanga